
Bericht aus dem Rathaus 

 

Die erste Sitzung des Gemeinderates im neuen Jahr fand am 4. Februar im Bürgerhaus in 

Sünna statt. Der Vorsitzende des Gemeinderates Michael Drasdo konnte außer den 

Pressevertretern leider keine weiteren Gäste begrüßen. Dies war etwas verwunderlich, stand 

mit der Vorstellung und Verabschiedung des Gemeindeentwicklungskonzeptes (GEK) doch 

ein Beschluss auf der Tagesordnung, wo man gedacht hätte, das interessiert den ein oder 

anderen Mitbürger.  

Auf der Tagesordnung der Sitzung standen 3 Beschlüsse im öffentlichen Teil und ein 

Beschluss im nichtöffentlichen Teil.  

Zu Beginn der Sitzung stellte Frau Dana Pietsch vom Büro IPU aus Erfurt die Grundzüge und 

wesentlichen Inhalte des Gemeindeentwicklungskonzeptes vor. Ein Schwerpunkt waren hier 

die geplanten Projekte, die in den kommenden Jahren umgesetzt werden sollen. Das GEK ist 

die Basis für den Antrag der Gemeinde um als Förderschwerpunkt der Dorferneuerung 

anerkannt zu werden. Der Antrag muss bis zum 15. März bei dem zuständigen Ministerium in 

Erfurt eingereicht werden. Erfahrungsgemäß wird bis Mitte des Jahres über den Antrag 

entschieden. 

Nach der Verabschiedung des Gemeindeentwicklungskonzeptes standen zwei 

Satzungsbeschlüsse die  Kindergärten betreffend auf der Tagesordnung → siehe separaten 

Bericht.  

  

Durch den Bürgermeister wurden die nachfolgenden Informationen den Gemeinderäten zur 

Kenntnis gegeben: 

 

Baumaßnahmen: 

 

1. Baumaßnahme mit Landkreis - Friedhofstraße 

- Hauptarbeiten konnten bis zur Winterpause fertiggestellt werden 

- offen sind z.T. noch die Angleichung der Grundstückeinfahrten 

- Wiederherrichtung des Parkplatzes gegenüber Einfahrt Sommerliete 

- Im Zuge der Baustellentransporte über die Winterliete hat diese sehr gelitten, an 

einigen Stellen ist der Asphalt weggebrochen   

    

2. Hirtenplatz Sünna 

- Restarbeiten (Holzsitze & Lehnen, Müllereimer, Ausbesserungen der Schadstellen) bis  

   spätestens Frühjahr  

 

3. Neubau Radweg Sünna, vom „Breiten Rasen“ bis „Alter Bahnhof“  

▪ Winterruhe 

 

4. Kneipp-Becken  

▪ Becken wurde noch im Dezember geliefert und gesetzt 

 

5. Gemeinschaftsmaßnahme mit WVS  - Weingasse 

- Anliegerversammlung hat am 28.Januar stattgefunden 

- den Anliegern wurde die Maßnahme durch das Planungsbüro rebo consult vorgestellt  

- ein Folgetermin bzgl. der Klärung der Grundstückszufahrten ist noch notwendig  

- Ausschreibung nicht vor März/April 



 

6. Umsetzung „Hochwasserschutzkonzept für das Gewässer Mosa – Neubau 

Hochwasserrückhaltebecken im OT Pferdsdorf“ 

- Ausschreibung der Planungsleistungen für die Leistungsphasen 1 bis 9 – durchgeführt 

vom GUV Felda/Werra/Ulster 

- 3 Büros haben ein wertbares Angebot abgegeben, ein Büro konnte nicht die 

geforderten 2 Referenzen für den Bau eines Hochwasserrückhaltebeckens vorweisen 

- Zuschlag soll das Büro „Fichtner Water & Transportation GmbH“ aus Erfurt erhalten  

- Bruttoauftragssumme für die Phasen 1-9 101.202,68 Euro 

- im ersten Schritt sollen die Leistungsphasen 1 und 2 vergeben werden 

 

7. Sanierung Kulturhaus 

- Planerauswahlverfahren zur Erstellung einer Machbarkeitsstudie für die Sanierung des  

Kulturhauses wurde initiiert (Abgabe eines Honorar- und Leistungsangebotes): 

    Folgende Aufgaben: 

o Bestandsaufnahme (Analyse akt. Zustand, Ermittlung Sanierungsbedarf, 

Berücksichtigung Befragung und GEK) 

o Analyse Nutzungsmöglichkeiten (3 Varianten Nutzungsmöglichkeiten, 

Wirtschaftlichkeitsanalyse) 

o Ableitung einer Vorzugsvariante  

o Abstimmung, Präsentation & Abschlussbericht 

- Submission am 18.Februar 

 

8. Sanierung Straße Am Hardtrain 

- Veröffentlichung Ausschreibung am 10. Februar 

- Submission am 06 März 

 

9. Fassade Neue Straße 6-8 

- Submission hat vor 2 Wochen stattgefunden 

- Ergebnis liegt mit ca. 22.000 Euro im Rahmen des Haushaltsansatzes 

- Beauftragung ist erfolgt 

 

 

RAG-Leader: 

- Antrag der Gemeinde auf Förderung des Dorfbusses wurde positiv votiert … die 

Maßnahme wird aller Voraussicht gefördert werden  

- leider keine Anträge von Privatpersonen bzw. Vereinen aus der Gemeinde 

 

 

Finanzen: 

- deutlicher Rückgang der Gewerbesteuereinnahmen in 2024 und 2025 

 

Dorfladen: 

- 26.1.2025 war Dorfladentag in Strahlungen im Landkreis Rhön-Grabfeld 

- sehr interessante & informative Veranstaltung  

- Kontakte wurden geknüpft → Folgetermin zwecks Absprache „wie kann es 

weitergehen“ hier in Unterbreizbach/Sünna 

 

 

Roland Ernst 

Bürgermeister 


